

Fecha: 17/01/2025 Audiencia: 10.800 Sección: OPINION \$138.317 Tirada: 3.600 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$515.658 Difusión: 3.600 Vpe portada: \$515.658 Ocupación: 26,82%

Vpe:



Pág: 4



ministeriales lideradas por la ministra de Inte-

de seguridad en la frontera, con la presenta-

ción del nuevo camión escáner que operará

en Colchane; y de participación ciudadana,

dialogando con dirigencias sociales en la Junta

edon due ecenes os de forme d 0

RODRIGO VARGAS BRIONES

Seremi de Gobierno de Tarapacá

de Vecinos José Miguel Carrera.

Además de la máxima autoridad del Ministerio de Interior, también estuvieron en Tarapacá con motivo de la segunda Comisión del Alto Nivel por el Corre-Esta semana la región vivió una importante dor Bioceánico el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren; la subsecretaria de Hacienda, jornada con la visita de múltiples autoridades Heidi Berner; el ministro de Transportes, Juan Carlos rior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, quien Muñoz; y el ministro de Economía, Nicolás Grau. En con una agenda de dos días en Tarapacá se tanto, para la actividad del complejo fronterizo de Coldesplegó en ambas provincias con actividades chane estuvo presente la ministra de Defensa, Maya relacionadas a materias económicas, como la Fernández implementación del corredor bioceánico vial;

Durante el diálogo ciudadano realizado en Iguigue, la ministra Tohá expuso sobre la aprobación del proyecto que crea el nuevo Ministerio de Seguridad Pública, que comenzará a funcionar este año y que representa además la apertura de una nueva Secretaría Regional

Ministerial en todas las regiones del país, a la vez que separan estas funciones del Ministerio del Interior, el cual se concentrará en temáticas de políticas y de desarrollo territorial, así como la prevención y respuesta ante emergencias o catástrofes y la administración de los complejos fronterizos.

El nuevo ministerio se origina con un proyecto de ley presentado en 2021 por el Ejecutivo durante la administración del ex-presidente Piñera, continuado por la actual gestión del presidente Boric y siendo abordado por ambas cámaras del Congreso hasta llegar a la versión final que logró su aprobación legal.

En términos de participación ciudadana, la ministra Toha valoró la calidad del diálogo sostenido con las y los distintos dirigentes presentes en la actividad, quienes plantearon tanto dudas como inquietudes, siendo escuchados y recibiendo respuesta directa de las autoridades, contando también con la presencia del gobernador regional José Miguel Carvajal, la delegada presidencial regional, Ivonne Donoso, y el alcalde de Iquique, Mauricio Soria.

Vale destacar también la presentación realizada por el seremi de Trabajo y Previsión Social, Ignacio Prieto, quien en la antesala de la llegada de Tohá expuso sobre el proyecto de Reforma Previsional que estos días se encuentra en lo que esperamos sea la culminación de su tramitación en el Congreso.

Las visitas de autoridades nacionales son oportunidades que deben ser aprovechadas por la comunidad para informarse de primera fuente de las acciones del gobierno y deben considerarse como un avance efectivo en participación ciudadana, siendo espacios fundamentales para que exista una retroalimentación positiva, real y efectiva, tanto en la elaboración como en la im-